

Vorwort

„Die Haftung des Arbeitnehmers“ hat sich seit dem Erscheinen der 4. Auflage vor mehr als zehn Jahren in Rechtsprechung und Gesetzgebung weiterentwickelt. In jüngster Zeit werfen die Veränderungen der Arbeitswelt durch eine stärkere Verschränkung von betrieblicher und privater Sphäre (Homeoffice, mobile Arbeit) und den Einsatz autonom agierender künstlicher Intelligenz neue Fragen für den arbeitsrechtlichen Schadensausgleich auf. Dies sind Gründe genug für eine neue Auflage des Werkes, das, so hoffen die Verfasser, dem Leser die Orientierung verschafft, die ihm die Rechtsmaterie vorenthält.

Die Autoren zeichnen für folgende Teile des gemeinsamen Werkes verantwortlich: *Hansjörg Otto* für § 6; *Roland Schwarze* für die §§ 8 – 10, 12, 14 und 16 – 27; *Rüdiger Krause* für die §§ 1 – 5, 7, 11, 13, 15, 28 und 29; die Rechtspolitik (§ 30) haben sich *Hansjörg Otto*, *Roland Schwarze* und *Rüdiger Krause* geteilt. Das Werk befindet sich im Wesentlichen auf dem Stand vom Januar 2025.

Für Unterstützung bei der Technik, der Recherche und bei der Aktualisierung der Verzeichnisse sowie des Fußnotenapparates danken die Autoren ihren Mitarbeitern Dipl.-Jur. Dr. Lars Hendrik Kühlcke (Göttingen), Ass. iur. Christian van Amelsvoort und Dipl.-Jur. Sören Ebbecke (Hannover).

Göttingen, Hannover im Januar 2025

Hansjörg Otto

Roland Schwarze

Rüdiger Krause

